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Студенческий
профком снова
порадовал девушек 
СибГИУ

Прекрасная традиция, кажется, прижилась 
в стенах университета:  студенты и об-

щественные лидеры выходят в БПА накануне 
праздника с охапками тюльпанов и дарят цветы 
встречным красавицам. Для девушек – прият-
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ный сюрприз. Весенние цветы в честь Восьмо-
го марта делают учебные пары чуточку роман-
тичными, а настроение – самым приподнятым. 
Профком студентов первого вуза Кузбасса в 
преддверии 8 марта устроил сюрприз для пре-

красных студенток: букеты восхитительных 
тюльпанов, песни, танцы, невероятно теплая 
атмосфера. Ещё были загадочные гости с уса-
ми,  кто это был: турки, Марио или сантехники? 
Узнаешь здесь! https://t.me/sibsiu

C Днем весны, радости, любви и счастья!
Примите самые искренние поздравления с Международным женским днём 8 марта!
Весна пробуждает природу, даёт силы цветению и согревает всё вокруг. Так и вы окружаете нас своим теплом и нежностью. 

Мама, сестра, жена, дочка, внучка - это радость в доме, это значит, что в семье будут счастливые вечера и дружные праздники!
Пусть сбываются все ваши надежды и мечты, дорогие и любимые женщины. Пусть каждый ваш день будет счастливым, 

пусть улыбка озаряет ваши лица. А вместе с ароматом весенних цветов в вашу жизнь пусть войдут радость и счастье.
Желаю вам доброго здоровья, красоты, любви, поддержки родных и близких людей.

Ректор СибГИУ А.Б.Юрьев
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Мы учимся в СибГИУ, мы любим СибГИУ!

Будущие абитуриенты знакомятся с возможностями вуза.
Все - интересно!

На стенде Института педагогического образования всегда 
позитивное настроение у всех

Мэр города Сергей Кузнецов и ректор СибГИУ Алексей Юрьев на стенде СибГИУ

Трансляция в социальные сети. Ректор рассказывает о вузе

ЯРМАРКА ВОЗМОЖНОСТЕЙ: НАШ ВУЗ ПЕРВЫЙ!

СИБГИУ НА V СИБИРСКОМ НАУЧНО -
ОБРАЗОВАТЕЛЬНОМ ФОРУМЕ БЫЛ ЛУЧШИМ

Студенческая жизнь Сиб-
ГИУ, первого вуза Куз-

басса, – это калейдоскоп ярких 
событий: наука и гранты, учеба 
и чемпионаты, спорт и соревно-
вания, творчество и концерты,  
именно поэтому стенд первого 
вуза Кузбасса занял 216  квадрат-
ных метров на V научно-образо-
вательном Форуме. 10 институ-
тов и Университетский колледж 
представили свои возможности. 
Заметна была и притягательная 
сила «университетского город-
ка» на Форуме: каждый заинте-
ресованный посетитель зашел в 
это ярмарочное зажигательное 
пространство! Здесь ни на миг не 
останавливалось кипение жиз-
ни - деловые и цифровые игры, 
экспериментариум по физике, 
прямые включения телесюжетов 
и творческие номера. Большую 
часть программы придумали, 
подготовили и воплотили сами 
студенты СибГИУ. Данил Быв-
шев, студент Института пере-
довых инженерных технологий 
прокомментировал: «Мы зани-
маемся различным творчеством. 
Например, сейчас идет фести-
валь «Студенческая весна». Мы 
в этом фестивале  активно уча-
ствуем, демонстрируем наши 
таланты, поем, танцуем, изобре-
таем. Творческие номера пока-
зываем здесь, на форуме». 

Год назад университет поме-
нял  свой прежний  бренд на но-
вый  - яркий, динамичный, при-
влекательный. Вся экспозиция 
первого вуза Кузбасса была вы-
держана в фирменных цветах, 
а значит, выглядела настолько 
привлекательно, что пройти 
мимо было нельзя. 

Экспозиция ЕВРАЗа вошла в 
архитектуру ярмарочной вы-
ставки СибГИУ как логичный  
элемент – компания давний 
партнер вуза. Алексей Домны-
шев директор  Центра подготов-
ки персонала "ЕВРАЗ Сибирь», 
выпускник университета, осма-
тривая стенд, сказал: «Универ-
ситет дал мне путевку в жизнь. 
Я очень рад, что в свое время 
выбрал именно наш вуз, и нику-
да не уехал». 

Сегодня в университете рабо-
тают десятки образовательных 
программ на любой вкус. Глава 
города, Сергей Кузнецов, кста-
ти, окончивший магистратуру 
СибГИУ, был почетным гостем 
университетской выставки, он  
с радостью отметил, что имея 
такой «супер-вуз» (цитата) в го-
роде и на Юге Кузбасса, как Сиб-
ГИУ, не стоит ехать за «тридевять 
земель в тридесятое царство», 
чтобы получить отличное выс-
шее образование – в городе есть 
свой университет! На открытии 

Центра цифровых компетенций 
СибГИУ Сергей Николаевич два 
года назад сказал буквально сле-
дующее: мой совет новокузнец-
ким абитуриентам: вприпрыж-
ку бегите в СибГИУ, торопитесь, 
или ваше место займут другие! 
Глава Новокузнецка и в этот раз 
посоветовал всем, кто собирает-
ся поступать в этом году: «Сегод-
ня СибГИУ — это большая обра-
зовательная площадка, которая 
объединила в себе все возмож-
ные варианты получения про-
фессии. У нас в СибГИУ можно 
получить не только образование 
металлурга и горняка, это, безус-
ловно, трендовые профессии. Но 
сегодня это и программирова-
ние, экономика, финансы, стро-
ительство, архитектура, спорт. 
Некогда утраченная кафедра 
педагогики сегодня возникла в 
СибГИУ. То есть СибГИУ уже го-
товит учителей в наши школы». 
Добавим, что с нового учебного 
года Институт педагогического 
образования университета бу-

дет обучать будущих учителей 
физики. Есть и другие «фишки» 
для абитуриентов! Прошла пре-
зентация нового направления 
обучения – инженерного бака-
лавриата – пока единственного в 
стране.  Ее провела директор Ин-
ститута передовых инженерных 
технологий, член ученого совета 
Ирина Кольчурина.  Каким бу-
дет новый инженер? Прекрасно 
образованный участник проект-
ной деятельности, воспитанный 
в междисциплинарной среде 
обучения, владеющий приема-
ми работы с информационными 
технологиями. 

Алексей Юрьев, ректор Сиб-
ГИУ привел наглядные факты  
и доказательства: «А надо ли 
уезжать из региона? Если у нас 
в университете самая высокая 
стипендия в регионе, – это пер-
вый аргумент. Второй аргумент 
– у наших выпускников самая 
высокая зарплата в регионе сре-
ди выпускников  вузов Кузбас-
са, это совершенно точно». По 
данным рейтинга сайта hh.ru: 
по успешности трудоустройства 
выпускников у СибГИУ 37 ме-
сто из 300 российских вузов. Это 
лучший результат среди вузов 
Кузбасса. 
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Эксперт С.Г.Коротков, доцент кафедры теплоэнергетики
и экологии СибГИУ

Команда решает непростую задачу

Директор Института
экономики и менеджмента 
Юлия Климашина

Ирина Канифатова,
студентка 3 курса ИЭиМ 

Работают эксперты. На переднем плане - доцент кафедры геотехнологии С.В. Риб

В СибГИУ закончился
отборочный этап чемпионата

Развитие компетенций
в производственном секторе 
вместе с РУК – уже реально!

На площадке СибГИУ завер-
шился отборочный этап 

11 международного чемпионата 
«CASE-IN», входящего в плат-
форму «Россия – страна возмож-
ностей». Выступило 13 команд: 5 
было у  металлургов и 8 – у гор-
няков. Оценивали работы сту-
дентов эксперты АлРоса (специ-
ально приехали из Мирного!), 
ЕВРАЗа, СИБУР, профессора и 
доценты СибГИУ и другие.

Кейс от РУСАЛа: перевод уста-
ревшего парка электролизеров 
с самообжигающим анодом на 
современные электролизеры с 
обожженными анодами. Зада-
чи,  в том числе,  ставились кон-
кретные: например, проведение 
анализа структуры себестоимо-
сти алюминия и направления 
достижения поставленной цели. 

Сергей Коротков, доцент 
кафедры теплоэнергетики и 
экологии, эксперт: Все коман-
ды металлургов выступили до-
стойно. Предлагали остроумные 
решения, делали обоснованные 
расчеты, словом, показали себя 
с самой лучшей стороны. Я бы 
сказал, что они все – победители!

Никита Дида, третий курс 
Института металлургии и 
материаловедения: Кейс, пре-
доставленный  компанией РУ-
САЛ, заставляет работать над 
проектом во всех направлени-

ях. Но главная задача, понятно, 
улучшение производства алю-
миния. Наше решение задевает 
всю структуру выпуска алюми-
ния, одна из задач – исключить 
импортные поставки, заменяя 
их отечественными, сократить 
вредные выбросы – это тоже 
наша повестка. 

Первое место среди металлургов 
завоевала команда «Сталь», второе 
место у команды «Полиметалл», 
третье заняли «Цифровики». 

У горняков выступили 8 ко-
манд. Роман Бочкин, замести-

тель главного инженера Рас-
падской угольной компании, 
эксперт, так определил свою 
задачу: Здесь, на чемпионате,  я 
ищу специалистов для Распад-
ской. Оценивая команду, учиты-
ваю находчивость и профессио-
нализм.

Сергей Мананников, Инсти-
тут горного дела и геосистем,  
пятый курс, капитан коман-
ды «Демонтаж»: Задача наша 
конкретная: на карьере «Юби-
лейный»  откосы осыпаются - их 
надо закрепить. Мы предложи-

ли укрепление пеной. В трещи-
ны нагнетаем пену, укрепляем 
анкерами, сеткой. Наша коман-
да не первый год участвует. От-
даленная цель - трудоустрой-
ство. Я, например, работаю на 
практике в Распадской.  ГРОЗ  4 
разряда. Думаю расти. 

Первое место у горняков за-
няла команда «Луизенталь», на 
втором месте – «Демонтаж», на 
третьем – «Пласт42»

Валентина Хомичева, на-
чальник ООМ СибГИУ: Чемпи-
онат прошел на высоком уровне. 
Студенты дали хорошую оценку 
мероприятию. Они отлично 
подготовились, грамотно  защи-
щали свои проекты. Желаю всем 
участникам дальнейших побед!

Для студентов Института 
экономики и менеджмен-

та состоялась лекция Алексея 
Яковлева, начальника отдела 
финансовой отчетности Дирек-
ции по финансам и экономике 
РУК. Алексей Яковлев в про-
шлом – выпускник СибГИУ. В 
свое время он и сам слушал по-
добные лекции, впитывал опыт 
специалистов. Лекция прошла 
в рамках совместного проекта 
Распадской угольной компании 
и ИЭиМ СибГИУ. Проект инте-

«У нас договоры не толь-
ко с РУК, студентам читают 
лекции специалисты других 
крупных предприятий реги-
она. Наша задача максималь-
но сблизить теорию и прак-
тику, и тем самым повысить 
конкурентоспособность на-
шего выпускника. Цель еще 
в том, чтобы у студента была 
твердая уверенность и воз-
можность серьезной практи-
ки на лучших предприятиях 
города и Кузбасса, а также 
создания своего бизнеса.»

«Такие встречи для нас 
очень важны. Специалисты- 
практики реального сектора 
экономики передают нам 
бесценный личный опыт, 
причем делают это просты-
ми методами аналогий и 
примеров, в которых разбе-
рется любой внимательный 
студент.»

ресный для всех: «Развитие про-
фессиональных компетенций 
студентов и преподавателей 
ИЭиМ при участии экспертов 
РУК». Это цикл лекций, расска-
зывающих о практике менед-
жмента и финансирования на 
крупном предприятии.

На лекции присутствовали 
студенты всех курсов и направ-
лений обучения. Разбиралась 
тема экономико-финансовой 
жизни предприятия.  

Свою лекцию Алексей Яков-
лев начал с известных всем 
новичкам тезисов: «Теория об-
учения и практика бывают в 
опорных точках  неодинаковы. 
Мы разберемся сегодня, как с 
этим работать».

Студент СибГИУ помог
металлургам ЕВРАЗ ЗСМК
сэкономить

Разработать цифровой про-
ект металлургам ЕВРАЗ 

ЗСМК впервые помог студент: 
Алексей Дорогунцов из груп-
пы ИВТ-20 ИИТиАС Сибирского 
государственного индустриаль-
ного университета разработал 
калькулятор для расчета выхода 
жидкой стали.

 Алексей проходил производ-
ственную практику в кислород-
но-конвертерном цехе ЗСМК. 
Здесь получил задание - сделать 
программную часть цифрового 
помощника. Разработал две схе-
мы, вторая получилась более со-
вершенная. Ее и взяли за основу. 
Металлурги по достоинству оце-
нили работу студента. 

Калькулятор помогает получить 
нужный вес продукции и сэконо-

мить металлошихту. Цифровой 
калькулятор дает детальный про-
гноз. Он учитывает вес чугуна и 
лома, а также выход жидкой стали 
на предыдущей плавке, качество 
поступающего сырья, структу-
ру шихты. Раньше при разливке 
стали в слитки металлурги опира-
лись на опыт предыдущих плавок. 
Не сразу было понятно, какой бу-
дет вес, как разлить сталь, чтобы 
получить больше слитков и мень-
ше недолива. Экономический эф-
фект калькулятора уже составил 
1,8 млн. рублей. 

Наставником Алексея в работе 
над калькулятором был специ-
алист ЗСМК Кирилл Золотарев. 
Помогала студентка-практи-
кантка ИИТиАС Юлия Синтяй. 
Алексей Дорогунцов окончил 62 
Новокузнецкую гимназию. Учил-
ся в экспериментальном классе с 
профилирующей информатикой. 
В школе понял, какая это инте-
ресная область для исследования 
– информационные технологии. 
Затем поступил в СибГИУ на на-
правление «Информатика и вы-
числительная техника». Намерен 
продолжить учебу в магистратуре, 
а по ее завершении начать рабо-
ту в ЕВРАЗе. «На практике в ККЦ 
я получил опыт, который нигде 
больше нельзя найти»,- сказал 
Алексей Дорогунцов.
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Никита Высоцкий - гость СибГИУ: 
«Чем могу – помогу!»

Красавицы, спортсменки,
активистки – это про нас!

В конце зимы, в февральские 
дни гость музея авторской 

песни (музей открылся тоже в 
феврале) сделал первую запись 
в книге почетных гостей – это 

Никита Высоцкий и Виктор Евстропов в музее СибГИУ

был сын Владимира Семенови-
ча Высоцкого Никита Владими-
рович. И на спектаклях, собрав-
ших поклонников знаменитого 
отца, он сказала публике, что 

музей авторской песни имени 
Владимира Высоцкого в СибГИУ 
– лучший среди известных Ни-
ките городских музеев.

Никита Владимирович Вы-
соцкий и Виктор Владимиро-
вич Евстропов (вдохновитель и 
организатор музея, выпускник 
СМИ-СибГИУ) дружат уже более 
30 лет. И как вы понимаете, сын 
великого барда не мог не прий-
ти в наш музей авторской песни 
к своему другу-энтузиасту.

По роду работы Виктор Ев-
стропов часто бывал в Москве, 
где познакомился с помощни-
ком Юрия Любимова Борисом 
Леоновым — первым собирате-
лем музея Владимира Высоц-
кого после смерти народного 
поэта, певца и актера. Евстро-
пов смотрел спектакли Таган-
ки, фильмы, которые тогда уже 
снимали о театре и Высоцком, 
знакомился с актерами. Мысль 
о создании Центра авторской 
песни имени Владимира Семе-
новича тревожила его с давних 
пор. Центра пока нет, но есть 
музей, в котором побывали по-
клонники авторской песни, в 
том числе Вячеслав Павлов, не-
когда управляющий директор 
НКМК, тоже наш выпускник.

Когда в 2002 году проводили 
первый фестиваль “Высоцкий в 
Новокузнецке”, собственно, ни-
кто поначалу и не предполагал, 

что у него будет продолжение, 
— говорил Виктор Евстропов. — 
Эта идея принадлежит Вячесла-
ву Павлову, которого поддержа-
ли председатель профкома КМК 
и, естественно, клуб авторской 
песни “Среда”. Все его гости, а 
среди них были такие мощные 
люди, как Городницкий, Ким, 
Егоров, Шипилов и другие, го-
ворили о необходимости музея 
или центра. Тогда еще на Таган-
ке не было улицы Высоцкого и 
его грандиозного музея. Сейчас 
есть. И наш камерный, почти 
«центр имени Высоцкого» в сти-
листике интерьера и экспонатов 
каким-то непостижимом обра-
зом похож на московский – в не-
сколько залов – музей.

Высоцкий был не такой, как 
все, и это считалось его главным 
преступлением. Время постави-
ло все на свои места. Однажды, 
побывав в нашем городе, Влади-
мир Высоцкий встретился с кол-
лективом редакции «Металлург», 
прочитал журналистам стихи, 
которые еще никто не читал и не 
слышал – о нефтяниках и вновь 
открытом месторождении. 

Напомним, что в феврале 1973 
года Владимир Высоцкий вы-
ступал на сцене Новокузнецкого 
драмтеатра. Тогда он за 4 дня дал 
17 концертов. Его знали и любили 
в городе Новокузнецке. Поэт в эти 
дни побывал и на металлургиче-

ском комбинате (КМК), посмо-
трел мартеновскую печь,  процесс 
выплавки стали, общался с метал-
лургами. В редакции заводской 
газеты «Металлург» он читал свои 
стихи. В память об этом событии 
у центральной проходной НКМК 
установлена мемориальная доска 
с надписью «Здесь 7.02.1973 года 
Владимир Высоцкий встречался с 
работниками комбината».

И еще: 22 года назад зрители 
«Фестиваля авторской песни» 
обращались к организаторам с 
просьбой об увековечивании име-
ни великого барда Владимира Вы-
соцкого на карте города: зрители 
предлагали переименовать улицу 
Рудокопровую в проспект имени 
В.С.Высоцкого с установлением 
памятника певцу и композитору. 
Идея пока на бумаге и в памяти 
любителей бардовской песни.

Татьяна Иванова

Первая запись в Книге
почетных гостей от Никиты 
Высоцкого

Март ассоциируется с 
приходом весны и теп-

ла, и, конечно же, с замеча-
тельным праздником женщин. 
Все девушки нашего универси-
тета - каждая по-своему - уни-
кальны: могут рассказать о 
работе шахты или о металлур-
гических производствах, а мо-
гут  выполнить компьютерную 
программу! Они выигрывают 
спортивные соревнования и 
получают государственные  
гранты. А в каком институте 
прекрасных дам больше всего? 
Конечно же в Институте педа-
гогического образования! Для 
того, чтобы продлить теплое 
весеннее настроение Восьмого 
марта, мы решили подробнее 

расспросить  о прекрасной по-
ловине нашего университета у 
директора ИПО, доктора педа-
гогических наук Инны Влади-
мировны Шимлиной. 

- Инна Владимировна, какой 
Вы видите идеальную современ-
ную девушку?

- Одно из необходимых ка-
честв девушек, независимо от 
времени, в котором мы живем, 
- жизнерадостность. Во все вре-
мена ценилась приветливость 
и открытость. Не зря говорят: 
«Улыбайся, и люди к тебе по-
тянутся!». Поэтому идеальная 
современная девушка должна 
быть жизнерадостная. Также ей 
необходимо быть увлеченной 
каким-то делом, ведь интере-
сы помимо учебы расширяют 
кругозор и делают человека ин-
тересным собеседником. Но и 
без внутренней дисциплиниро-
ванности не получится достичь 
идеала.

Природа всех девушек на-
градила замечательной внеш-
ностью, поэтому идеальная 
современная девушка должна 
преумножать эту красоту, следя 
за собой и за модой.

- А какой были Вы в студенче-
ские годы?

- Я была очень активная. Всег-
да знала, что меня увлекает и 
работала в этом направлении. С 
четвертого класса я хотела стать 
педагогом и заниматься наукой. 
Именно поэтому очень мно-

го  усилий я тратила на учебу и 
занятия, связанные с будущей 
профессией. В студенческие 
годы я стремилась осуществить 
все задуманное, и первое, важ-
ное для меня достижение  было 
то, что я была единственной на 
курсе студенткой, которая за-
кончила институт с красным ди-
пломом. Это помогает мне и по 
сей день.

- Как Вы можете описать 
женскую половину Института 
педагогического образования? 

- Могу сказать точно, что 
наши девочки образованные, 
умные, интеллектуальные, 
скромные, добрые, отзывчивые. 
Каждая наша девушка может 
поддержать любой разговор, 
она привлекает как внутренним 
миром, так и внешней красотой. 
В общем, все, что природа могла 
воплотить самого прекрасного  
в наших девушках – она вопло-
тила. Такие наши студентки и 
преподаватели!

Девушки в нашем Универ-
ситете действительно замеча-
тельные. Давайте вспоминать 
об этом не только 8 марта. Нам, 
действительно есть, кем гор-
диться!

Мы благодарим Инну Влади-
мировну за ответы и желаем ей 
дальнейших успехов!

Дарья Луговых,
Дарья Блинова,

корреспонденты ST-Медиа

И.В.Шимлина, директор ИПО, 
профессор

Прошла Седьмая общероссийская акция «Дарите книги с любо-
вью», приуроченная к Международному дню книгодарения.

Цель акции – пополнить фонды библиотек хорошей и качествен-
ной литературой. Научно-техническая библиотека СибГИУ прини-
мала в дар новые книги, начиная с 2010 года по психологии, фило-
софии, современную художественную и классическую литературу.

А также библиотека принимала в дар детские книги для детских 
домов, пунктов временного пребывания детей и приюты. Всего 
было принято в дар 108 книг,  включая 41 детскую.

Все подаренные книги можно увидеть на выставке «Ваш дар 
бесценный…» в читальном зале гуманитарной литературы (432 г.).

Самыми активными участниками акции были Дирекция по свя-
зям с общественностью, газета «Наш университет», Отдел циф-
ровых коммуникаций и новых медиа, Отдел охраны труда, Отдел 
международных связей и сотрудники библиотеки.

От всей души говорим  всем «Спасибо» за подаренные книги!

Т. Непейвода, 
заведующая отделом обслуживания НТБ 

Ваш дар
бесценный…
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Что бывает,
когда читаешь
книги в оригинале

Как улучшить свой ан-
глийский? Нам говорят: 

«Читайте книги в оригинале». 
И это действительно работа-
ет. А что если пойти дальше, 
начать переводить прочитан-
ное на родной язык? Пример-
но так рассуждала кандидат 
филологических наук, доцент 
кафедры филологии Мария 
Александровна Рябцева, бу-
дучи студенткой факультета 
иностранных языков, сегодня 
- преподаватель английского 
языка СибГИУ. 

Не так давно на русском язы-
ке была опубликована книга 
Б. Сандстром «Пойдем домой, 
Тео!», перевела которую Мария 
Александровна. Мы решили уз-
нать, что привело ее в мир пере-
вода и трудно ли в нем жить? 

- Мария Александровна, расска-
жите о процессе перевода книги.

- «Пойдем домой, Тео!» - это 
повесть для подростков, в пе-
реводе вышедший в конце про-
шлого года. В оригинале книга 
была издана тоже не так давно, в 
2020 году. Над переводом книги 
я работала примерно три меся-
ца. Это был третий полноцен-
ный перевод.

- С чего начался ваш путь как 
переводчика?

- Это занятие мне пришлось по 
душе со студенчества. На факуль-
тете иностранных языков, кото-
рый я окончила, нам часто дава-
ли тексты известных авторов для 
художественного перевода. За-
дания подобного рода настолько 
мне нравились, что я делала это 
не по принуждению, а просто 
для себя, и эти тетради, с запи-
санными текстами переводов 
до сих пор у меня сохранились. 
Делать перевод в то время было 
сложнее в техническом плане: не 
было такого разнообразия элек-
тронных словарей. Далеко не все 
студенты могли часами сидеть и 
выискивать необходимое слово в 
огромном многотомном словаре. 

Но мне нравилось выискивать в 
родном языке наиболее краси-
вые и удачные выражения, пере-
дающие смысл высказывания.

Но первый «настоящий» пере-
вод я сделала после просмотра 
фильма «Иллюзионист», кото-
рый мне так понравился, что я 
стала искать литературный пер-
воисточник. Оказалось, что пе-
ревода этого рассказа на русский 
язык не существует – точнее, на 

тот момент не существова-
ло. Я подумала: 

«Раз пере-
вод никем 
не сделан, 
я сделаю 
это сама!». 
Перевод я 

осуществи-
ла, чтобы и 

мои друзья и 
близкие смогли 

прочитать рас-
сказ, получила 
от этого большое 
удовлетворение – 

я помогла друзьям! 
Это стало началом моего 

пути в практическом пе-
реводе.

- Какие сложности могут воз-
никнуть при переводе?

- Самое сложное и важное – 
уловить эмоциональное состоя-
ние автора книги, понять, какие 
эмоции он вкладывал в текст, и 
попытаться это отразить в своей 
работе. В этом мне помогают ау-
диокниги, в которых я погружа-
юсь в мир автора. 

Бывают сложности в переводе 
отдельных слов и выражений, но 
сейчас существует много техни-
ческих средств, которые очень 
помогают в работе переводчика. 
Главное, быть пытливыми и лю-
бознательными – пытаться най-
ти правильное значение незна-
комого слова для качественного 
перевода.

- Какие советы вы може-
те дать студентам, которые 
тоже хотят попробовать себя 
в роли переводчика? 

- Заниматься этим можно 
только по зову сердца, потому 
что это не та деятельность, где 
можно обогатиться. А для того, 
чтобы стать успешным перевод-
чиком, нужно много работать с 
текстами, как с иностранными, 
так и самое главное, с русскими, 
ведь переводчик должен знать 
родной язык лучше иностранно-
го. Нужно много читать, изучать 
различные стили речи. 

Немаловажное качество, кото-
рое должен развить в себе пере-
водчик – любознательность. Для 
корректного перевода некото-
рых слов нужно выяснить мно-
жество сопутствующих деталей. 

Перевод – дело трудоемкое, но 
в конце работы вас ждет неповто-
римое произведение искусства, 
которое принесет пользу и ра-
дость вам и окружающим людям!

Наш университет – кладезь 
талантов! Мы благодарим Ма-
рию Александровну за ответы 
и желаем дальнейших успехов в 
этом непростом деле.

Дарья Блинова,
корреспондент ST-Медиа

В СибГИУ завершился
международный
симпозиум
Закончился 12-й междуна-

родный онлайн-симпо-
зиум «Материалы во внешних 
полях» в Сибирском государ-
ственном индустриальном уни-
верситете. Научные доклады 
звучали два дня. 

В подготовке симпозиума уча-
ствовали кроме СибГИУ  Между-
народная высшая школа Цинхуа 
в Шэньчжэне (Китай), Самар-
ский национальный исследова-
тельский университет, Институт 
физики прочности и материало-
ведения Сибирского отделения 
Российской академии наук, Ал-
тайский государственный тех-
нический университет имени 
И.И. Ползунова, Национальный 
исследовательский Томский 
государственный университет,  
Научно-академический центр 
мирового уровня "Кузбасс", Уни-
верситет науки и технологий 
Пекина, Университет Вэньчжоу, 
Хуачжунский университет нау-
ки и технологий. 

Площадка СибГИУ, благодаря 
доктору физико-математиче-
ских наук, заслуженному дея-

телю науки РФ, заведующему 
кафедрой естественнонаучных 
дисциплин им. профессора В.М. 
Финкеля, В.Е.Громову, объеди-
нила ученых мира в обсужде-
нии насущных проблем физики 
материалов во внешних полях, 
в том числе металлов. Симпо-
зиум прошел на английском и 
русском языках. Было представ-
лено 24 доклада на разную те-
матику в рамках обсуждаемой 
проблемы. Активно участвовала 
профессура Китая. Ученый Ли 
Юань Сюнь докладывал свою 
идею на русском языке.

Второй год  симпозиум прохо-
дит в онлайн формате. Как ска-
зала начальник управления меж-
дународной деятельности Ольга 
Гутак,  сегодня это флагманская 
конференция университета. 

«Моделирование процессов 
при термической обработке рель-
сов» – доклад Артема Филякова, 
научного сотрудника  лаборато-
рии электровзрывного напыле-
ния высоконадежных покрытий, 
был прочитан на английском 
языке. Артем исследует повы-

Виктор Громов,
профессор

Обучающийся СибГИУ

«Такие научные встречи 
нужны для того, чтобы по-
слушать друг друга, перенять 
опыт, а может и поспорить 
для того, чтобы найти исти-
ну. Все идеи, высказанные 
коллегами, имеют или будут 
иметь прикладной характер.»

«Навруз это круто! Считай,  
два новых года, нет, даже три, 
если учесть Старый новый 
год!»

шение прочностных характери-
стик материалов путем создания 
электровзрывного напыления. 

По итогам конференции будет 
издан сборник тезисов, в кото-
рый войдут 57 докладов.

Международный праздник 
весеннего равноденствия 

отметили студенты нашего 
вуза. Праздник состоялся в кафе 
«Изба». В университете обуча-
ются около 500 иностранных 
студентов из Азербайджана, 
Таджикистана, Киргизии и Ка-
захстана. Все они отмечают этот 
праздник как национальный. 
Он стал у нас традиционным.

Студенты приготовили вкус-
ную еду, подобающую такому со-
бытию, как начало нового года. 
Традиционными для Навруза 
угощениями являются сумаляк 
— блюдо из проращенных рост-
ков пшеницы, сладкие пахлава и 
шекербура. На стол, как правило, 
подают много бобовых, а также 
пшеничные лепешки. В начале 
праздника с поздравлениями 
выступили почетные гости. В 
гостях у студентов побывали  

главы религиозных, обществен-
ных и культурных организаций, 
в том числе шорский поэт Г.В. 
Косточаков и Е.Н.Чайковская,  
доцент кафедры русского языка 
и литературы факультета фило-
логии Кузбасского гуманитар-
но-педагогического института 
Кемеровского государственного 
университета, руководитель на-
учно-образовательного центра 
языков и культур народов Си-
бири, кандидат педагогических 
наук. С приветствием выступил 
Акилов Мухаммадджон, руково-
дитель Ассоциации иностран-
ных студентов СибГИУ.

Вместе с Востоком Навруз 
встречает и шорский народ. 
Поэт Г.В.Косточаков  с упоением 
прочитал свои стихи на шор-
ском языке.   Народными  песня-
ми и яркими костюмами  укра-
сила студенческий праздник  

Навруз, значит, новый 
год, счастье и жизнь

вокальная группа «Параскева 
Пятница». Это был подарок всем 
студентам на День весеннего 
равноденствия. 
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Сквозь тернии
к конкурсным
«звездам»
Студенты, которые приняли 

участие в конкурсных про-
смотрах фестиваля «Студенче-
ская весна», поделились с нами 
своими впечатлениями, эмо-
циями и некоторыми закулис-
ными историями. Как шла под-
готовка? Как были придуманы 
номера? С какими трудностями 
пришлось столкнуться? Ответы 
на все вопросы вы найдёте в на-
шей корреспонденции.

Екатерина Князева,
студентка второго курса

группы ПРЖ-21 Института
педагогического образования.

Позади больше месяца подго-
товки. Ты довольна тем резуль-
татом, который увидели на 
просмотрах?

В принципе, результатом я 
довольна. Получилось, конечно, 
немного не так, как мы хотели, 
было мало времени на подготов-
ку. Но выступили мы достойно. 
Жюри высказалось о нас поло-
жительно. 

Были ли во время подготовки 
форс-мажорные ситуации?

Да, были такие ситуации. В 
основном они возникали, когда 
мы репетировали в коридорах. 
Люди ходили мимо, смотрели 
на нас, кто-то мог подойти и на-
чать задавать вопросы прямо на 
репетиции.  Но в итоге мы смог-
ли с этим справиться.

Как вы находите идеи для те-
матических номеров?

Хореографы и организаторы 
вдохновлялись самыми разны-
ми вещами. К примеру, номер 
«Бяки-буки» был вдохновлен 
мультфильмом «Бременские 
музыканты» и персонажем Ата-
манши с ее подельниками. Мы 
хотели сделать веселый, забав-
ный номер, и в итоге вышло 
очень хорошо! Иногда хорео-
графия сама возникает в голове, 
когда слышишь хорошую песню. 

Что заставляет тебя рабо-
тать над номерами целыми 
днями? 

Я делаю это просто потому, что 
мне это, действительно, нравится. 
Мне нравится проводить время с 
ребятами вне учебы, занимаясь 
постановкой номеров и репе-
тируя. Это особая атмосфера, в 
которой ты понимаешь, что дей-
ствительно нужен. Я смогла най-

Сергей Чекмаев
и Иван Кондаков: 
«Цветные киты»
не городская легенда

 Сергей Чекмаев

«Мы хотим рассказать сту-
дентам,  как возникает опас-
ность деструктивных моло-
дежных сообществ и что из 
этого в итоге получается. На-
деемся,  что будущие педаго-
ги,  приходя в школу, об этом  
расскажут. Главная наша за-
дача – научить распознавать. 
Не перечислять уже имеющи-
еся, они уйдут, а на их месте 
появятся новые. Важно знать 
признаки. А если говорить, 
что «Синий кит» – это город-
ская легенда, значит, делать 
опасную ошибку. «Кит», к со-
жалению, быль. Поэтому мы 
колесим по России и встреча-
ем с молодежью.»

Екатерина Мотовилова,  
студентка ИПО

«Терроризм в любом виде 
-  актуальная тема  во все вре-
мена. Конечно, мы надеемся, 
что не окажемся в опасной 
ситуации. Как говорится, 
предупрежден, значит, воору-
жен.   Это очень вдохновляет, 
что у нас есть такие возмож-
ности в СибГИУ, встретится и 
поговорить на острую тему со 
специалистами московского 
уровня. Очень приятно, что 
такие гости нас просвещают. 
Особенно  в такой теме, как 
агрессивные молодежные 
субкультуры.»

Состоялась лекция-беседа 
“Духовная безопасность, 

агрессивные молодежные суб-
культуры». Со студентами Ин-
ститута педагогического обра-
зования и Информационных 
технологий и автоматизиро-
ванных систем встретились 

московские специалисты Сер-
гей Чекмаев и Иван Кондаков. 
В мероприятии участвовали 
более 150 студентов.

Сергей Чекмаев и Иван Кон-
даков подарили нашей библио-
теке  книгу «Сатанисты против 
"биомусора". История мизан-
тропической идеологии в Рос-
сии». Сергей Чекмарев – один 
из авторов издания.

ти единомышленников, которые 
рады заниматься тем же, что и я. 

Екатерина Власова,
студентка второго курса

группы ПРЖ-21 Института 
педагогического образования, 

участница вокального
коллектива «Voice Band». 

Ты довольна тем результа-
том, который увидели на про-
смотрах?

Довольна. Конечно, мы еще не 
знаем, какие места заняли, но это 
не так важно. Когда ты выходишь 
на сцену, ты видишь всех  людей 
в зале, чувствуешь их  эмоции, 
реакцию зрительского зала... Это 
просто нереально! Видеть улыб-
ки на лицах людей - это то, что 
меня правда заряжает. 

Были ли во время подготовки 
форс-мажорные ситуации?

Сама подготовка - это одна 
сплошная форс-мажорная ситуа-
ция, так как ни места, ни времени 
на нормальную подготовку у нас 
не было. Очень жаль, что сейчас 
нет культурного центра, где мы 
смогли бы качественно поставить 
и отрепетировать все номера. 
Нам хотелось бы показать более 
проработанные номера, более 
высокого уровня, но, к сожале-
нию, это затруднительно из-за 
отсутствия условий.

Как вы находите идеи для те-
матических номеров?

У ребят возникали разные 
идеи, которые мы вместе соби-
рали по кусочкам в единую кар-
тину. Если человек чем-то вдох-
новился и в его голове родилась 
интересная задумка, то мы все 
поможем воплотить его замыс-
лы в жизнь. Мы всегда работаем 
в команде, поэтому у нас редко 
случаются творческие тупики. 

Как считаешь, ваши номера 
вдохновят зрителей?

Я думаю, что вдохновят. Мы 
очень часто слышим от ребят 
положительные отзывы о наших 
номерах, а это что-то значит, вер-
но? Эти эмоции и приятные слова 
дают нам силы работать, старать-
ся дальше, поднимать планку 
выступлений все выше, это моти-
вирует на то, чтобы не останавли-
ваться, двигаться вперед. 

Что заставляет тебя тра-
тить силы и время на подго-
товку номеров? 

Для меня вокал - это жизнь, а не 

просто хобби. Благодаря музыке я 
могу расслабиться, переключить-
ся. Даже если я уже максимально 
измотана, ужасно устала, музыка 
меня заряжает. Как только во вре-
мя репетиции включается музы-
ка, вся усталость куда-то уходит. 
Именно музыка дает нам силы 
двигаться дальше, мотивирует 
продолжать работу. 

Юрий Морозов,
студент второго курса

группы ИПМИ-21 Института 
информационных технологий

и автоматизированных систем.

Ты доволен тем результатом, 
который участники увидели на 
просмотрах, или какие-то но-
мера следовало проработать 
лучше?

Определенно, есть над чем 
работать. Большая проблема 
заключалась в том, что многие 
воспринимают просмотры не 
как важный концерт, а как обыч-
ное увеселительное мероприя-
тие, и, возможно, поэтому не-
которые участники позволяют 
себе работать не в полную силу.

Были ли во время подготовки 
форс-мажорные ситуации?

Да, очень много. Как мини-
мум пару человек мы потеряли, 
когда они решили уйти из тан-
цевального номера, и нам при-
ходилось менять расстановку, 
переучиваться  и обучать новых 
танцоров.

Как вы находите идеи для те-
матических номеров?

В основном, мы просто дела-
ем то, что нам нравится или что 
получается. Иногда пробуем но-
вое, но это не главная цель.

Как считаешь, ваши номера 
вдохновят зрителей?

Сложно сказать, я ведь не могу 
говорить от имени других людей. 
Но в памяти наше выступление 
отложится, уверен в этом!

Что заставляет тебя тра-
тить силы и время на подго-
товку номеров? 

Сила воли и трудолюбие, ну и, 
конечно же, желание добиться 
результата. Когда есть возмож-
ность получить в конце много 
эмоций, то ты начинаешь ста-
раться в два раза больше!

Беседовала Эрика Гилле,
корреспондент «St-Медиа»

Подписан договор
с «Колмаром»
Сегодня, 28.03.23 г состоя-

лось он-лайн подписание 
договора о стратегическом со-
трудничестве между Угледобы-
вающей компанией «Колмар» 
и СибГИУ. Компания добывает 
в год 15 миллионов тонн угля, 
планирует довести добычу до 22 
тысяч тонн. Компания «Колмар» 
основана в 2004 году и сегодня 
является крупным холдингом, 
объединяющим промышленные 
предприятия по добыче и пе-
реработке коксующихся углей. 
6300 работников объединяет 
компания. Основным направ-
лением деятельности компании 

«Колмар» является освоение 
запасов каменноугольных ме-
сторождений Южной Якутии. 
Балансовые запасы компании 
составляют более 1 млрд тонн 
углей, большая часть которых 
— дефицитные премиальные 
марки коксующихся углей, об-
ладающих уникальным набо-
ром физических и химических 
свойств.

Договор определяет векторы 
сотрудничества, среди которых 
– производственная практика в 
компании студентов-горняков 
СибГИУ, возможно и дальней-
шее трудоустройство.

Когда верстался номер


